

# EL CANTON MURCIANO.

Diario Oficial de la Federacion.

PRECIO DOS CUARTOS CADA NUMERO.

EN TODA ESPAÑA.

## DOCTRINAL

### O VENCER O MORIR

El traidor ó inicuo Gobierno de Madrid piensa vencernos, más que por la fuerza, por la traición.

Se engaña grandemente. Vamos á probar á ese grupo de pequeños maquiavelos que estamos preparados, que estamos dispuestos á confundirlos. Cartageneros, soldados, marinos y demás fuerzas de la federación, nos hallamos en un caso excepcional. No haya mas que una divisa para nosotros: *¡o vencer ó morir!*

Somos bastante fuerte para dejar atónitos á todos los miserables que nos quieren subyugar. Somos suficientes para contrarrestarlos.

Cartagena sola, abandonada á sus propias fuerzas debe dar un saludable ejemplo á las demás provincias españolas. Cartagena debe hacerlo así, porque la mano de la naturaleza, la tiene señalada para eso, para que sea la primera que diga al mundo lo que es unión, lo que es constancia, lo que es amor á la verdadera República.

Ciudadanos, militares y marinos del Cantón: ¿consentiréis perder vuestra libertad por abandono ó flojedad vuestra?

¡Nunca! Así lo esperamos. Nuestra misión es muy delicada: las naciones enteras del globo tienen fija su mirada en este rincón del mundo. Nuestro deber es probarles que somos dignos de nuestro credo, dignos de nuestro nombre, dignos de nuestros mártires, muertos en defensa de la libertad; en una palabra, que somos dignos de nuestro emblema: *¡Federales!* Nada de vacilación, nada de temor, la unión, la pólvora, el bronce y el plomo son nuestros salvadores.

Tengamos una completa y verdadera abnegación. Unámonos todos para rechazar á nuestros enemigos, que son los enemigos de la libertad, de la civilización, en una palabra de la verdadera república.

Pero que nuestra conducta sea (como con orgullo podemos decirlo) igual á la que hasta hoy hemos tenido. Ni un mal paso, ni el más ligero desmán, ni el menor atropello, y la victoria será nuestra; nuestra, porque nuestra causa es la causa de la justicia.

No nos dividamos, no desmayemos por cualquier descalabro: al contrario: que sirva de estimulante ardoroso para destrozár á las falanges contrarias.

¡Cartageneros! á las murallas cuan-

do el deber y nuestro Gobierno nos llamen, que el nutrido fuego de nuestros cañones y la ardiente metralla que despidan diezmen sin compasión á los verdugos que nos quieren infamar, que nos quieren esclavizar.

Fe y confianza, y nosotros vencemos.

Buques de las más potentes marinas de guerra están observando hasta el más pequeño de nuestros movimientos, la más insignificante de nuestras acciones. Hagamosles comprender cuánto vale cada uno de los defensores de Cartagena.

Pongamos de nuestra parte cuanto debemos y podamos, porque así es necesario. Vengamos, y la España, la Europa, el mundo entero nos admirará, y cuando en cualquier punto se vea un Cartagenero, todos se descubrirán y dirán con respeto: *¡Ahí va un héroe de la Federación española!*

Ciudadanos, que nos esperan nuestras madres, nuestras esposas, nuestros hijos, nuestros parientes, todos que son españoles, y quieren volvernos á estrechar entre sus brazos, porque todos quieren abrazar á un valiente, nunca á un cobarde. Hagámonos dignos de nuestros antecesores y á las murallas, á los fuertes y á los buques á morir antes que consentir perder la autonomía de nuestro Cantón.

Ciudadanos, ó vencer ó morir, como los Numantinos al santo grito de: *¡Viva la Federación Española!*

## CRÓNICA.

Según noticias de origen fidedigno llegadas á esta plaza, en Madrid habían surgido serios conflictos.

Los ministros habían presentado su dimisión y empezaban á levantarse barricadas.

Constancia pues, cartageneros, que el triunfo es nuestro.

De Valencia hay también noticias que nos hacen comprender que aquellos federales, una vez libres de la presión de las tropas de Martínez Campos, habían vuelto á proclamar la autonomía del Cantón.

Tenemos entendido que el diputado por Cartagena Sr. D. José Prefumo y Doderó, se halla desde hace dos días entre las fuerzas centralistas, entre Pacheco, Pozo-Estrecho y La Palma.

Dicese también, que le acompañan en calidad de ayudante de campo, algunas de las individualidades más influyentes del grupo benévolo.

Felicitemos sinceramente al antiguo diputado por Cartagena, convertido, hoy por obra y gracia de los traidores de Madrid, en el Molke español.

La prodigiosa actividad de Prefumo frente á los heroicos muros de Cartagena contrasta notablemente con la negligencia y cobardía de otras épocas.

Hoy que se trata ó se pretende por la chusma de Madrid, el reducir á escombros nuestra querida ciudad, hoy que millares de republicanos sienten sobre su garganta la planta monstruosa de un gobierno despiadado y cruel, Prefumo, no sólo se multiplica, sino que da muestras de poseer el alma de los gigantes del mal. En cambio, cuando su partido era víctima de la perfidia de un Sagasta; cuando la sangre de sus correligionarios corría abundantemente por los campos de Andalucía, Cataluña, Aragón y Valencia; cuando el mártir Guillén y el heroico Carvajal caían bajo el plomo homicida de un gobierno perjuro, entonces sólo alguna que otra gremiada se escapaba de la maquiavélica conciencia de ese hombre muerto, cuyo inicuo proceder, cuyo villano comportamiento para con el pueblo que le vio nacer no tiene precedente en la historia de la humana perfidia.

El gobierno centralista de Madrid, no contento con apelar al soborno, á la intriga y á la traición para temer á los heroicos federalistas de Cartagena; no contento aun con habernos privado de personal con que poder atender á las más apremiantes necesidades del servicio público; no satisfecho todavía con habernos robado nuestra honra, pretende recurrir á otros medios dignos tan sólo de hombres avezados al crimen, ó de bandidos miserables y diformes.

Y decimos esto, en vista del siniestro ocurrido en la noche del día de ayer, tanto en la fragata «Méndez

Núñez», cuyas amarras de tierra fueron cortadas por manos criminales interesadas en destruir nuestra hermosa nave, y el conato de incendio que tenía lugar á la misma hora en los bajos del magnífico edificio denominado el Artillero.

Pero ni aun por esto señores centralistas, ni aun por esto lograréis doblegar en lo mas mínimo el resuelto y varonil semblante de los que un día os honraron con el título de correligionarios y amigos.

Muchas de las personas que salieron de Cartagena empiezan á regresar, en la confianza de que las tropas de Madrid no tienen elementos para formalizar el sitio.

La limpieza de las calles deja mucho que desear; bueno es que una sección de presidiarios se dedique á este servicio.

Según tenemos entendido, desde el jueves próximo empezarán los conciertos nocturnos que las bandas de música de las fuerzas de esta plaza piensan dar al público en la glorieta de S. Francisco.

En uno de los intermedios de dichos conciertos, se quemará cada noche un bonito árbol de fuegos artificiales, á fin de amenizar la función y atraer concurrencia.

Celebraremos mucho que se realice este pensamiento.

Otra de las cosas que se proyectan para distraer la población de las penalidades del sitio y ejercitar en el manejo de las armas á sus defensores, es establecer el tiro al blanco, señalándose por las autoridades algunos premios para los que en este ejercicio se distinguen.

### ADVERTENCIA.

Todos los ciudadanos que desempeñen cargos civiles dependientes del gobierno de la federación, se presentarán en la subsecretaría de Gobernación para un asunto del servicio.

IMP. DE L. MONTELLS  
calle Mayor, 24 y Honda 31.

Reimpreso en 1891,  
Imprenta de J. Requena, Aire, 15.